## ASOCIACION PARA LA CONSERVACION DEL PATRIMONIO DE CUTIVIRENI

A l'occasion du TRIBUNAL PERMANENT DES PEUPLES, l'Association Péruvienne pour la Conservation du Patrimoine Ashaninka du Cutivireni (ACPC), se doit de lancer un appel pressant à la communauté internationale en dénonçant le génocide perpétré depuis le mois de Novembre 1989 dans la province de Junin (Pérou).

Ce génocide touche la minorité ethnique Ashaninka établie entre les rios ENE-APURIMAC, PERENE-TAMBO et MANTARO-ANAPATE, soit environ 25 000 Indiens. Il est perpétré par le groupe Sentier Lumineux, présent avec les Narco-trafiquants, depuis 1986, dans toute la vallée du rio ENE.

Ce Génocide vise à :

- 1) Obliger, par la terreur, les indiens à aider et nourrir le Sentier-Lumineux.
- -Enrôler de force et obliger les indiens à dénoncer et rechercher leurs frères fugitifs afin de les réunir dans des camps de rééducation.
- Obliger les Ashaninkas à ouvrir d'énormes coupes dans la fôret, planter et récolter la Coca et travailler dans les laboratoires clandestins.
- 2)- Controler totalement cette partie de la forêt Péruvienne.
- Etouffer toute résistance afin de pouvoir continuer à recevoir les armes et l'argent provenant de la Coca.

## METHODES ET STRATEGIES EMPLOYEES

- A partir de 1982-1983: infiltration dans toutes les zones de colonisation établies sur le rio ENE-APURIMA, constituées en majorité de populations fuyant la misère des régions andines d'AYACUCHO (fief du Sentier Lumineux.
- Jusqu'en 1988 : pressions sur les colons.
- A partir de fin 1988 : pression sur les Ashaninkas.
- FIN 1988 : Intimidations, crimes et endoctrinement.
- FIN 1989 : Début des massacres et tortures.

## CONSEQUENCES :

- 1) Conséquences humaines : Environ 500 Morts sur tout le Territoire Ashaninka (voir Historique) et guerre civile pour une période indéterminée.
- 2) Conséquences culturelles : Interdiction des déplacements (Les Ashaninkas sont semi-nomades) Interdiction des pratiques coutumières, fêtes, boissons rituelles, ("MASATO", bière de manioc), rituel magique de l'"AYAWASKA"-
- 3) Conséquences écologiques : Ce territoire de la Cordillère de Vilcabamba, en partie inexploré, (plus d'1 million d'hectares), intéresse au plus haut point les instances scientifiques internationales. En effet, il recèle une richesse importante d'Ecosystèmes, d'Endemismes, et en général, de biodiversités.

Lima - Perú

Mariano de los Santos Nº 197 Dpto. 5-B - San Isidro Telf. 42- 74-33

Pour tout contact avec l'ACPC-Paris : Michel SAENZ (42 72 33 98)